

## Lettre aux Visiteurs

20 avril de 2016

Chers Visiteurs,

Que la joie du Seigneur Ressuscité soit toujours avec vous !

En mars et ce mois-ci encore, vous avez dû voir l'annonce que j'ai envoyée au Bureau de la Famille Vincentienne au sujet de notre célébration du 400<sup>e</sup> anniversaire de la naissance du charisme vincentien. Le thème spécial choisi pour cette année est « l'Accueil de l'Étranger ».

On avait demandé aux leaders internationaux de la Famille Vincentienne, en collaboration avec leurs membres, de nous soumettre leurs plans pour leurs célébrations de toute cette année, avant octobre 2016.

Nous aurons l'occasion, durant l'Assemblée Générale, de discuter de notre réponse comme Congrégation. Afin de préparer cette discussion, je demande à chaque Visiteur de voir avec ses confrères comment ils agiraient effectivement pour créer une différence dans la vie des étrangers qu'ils servent en tant que Province. Vous finaliserez vos plans locaux après notre dialogue sur ce sujet. Nous partagerons enfin nos deux stratégies, provinciale et internationale, avec celle de toute la Famille Vincentienne.

Merci pour votre travail préparatoire à notre Assemblée Générale.

Votre frère en saint Vincent,

G. Gregory Gay, CM

*Supérieur Général*

## **Lettre aux Responsables et membres de la Famille Vincentienne**

**C**hers responsables et membres de la Famille Vincentienne,

Comme il a été annoncé en janvier dernier lors de notre réunion internationale de la Famille Vincentienne à Rome, l'année 2017 marque le 400<sup>e</sup> anniversaire de la naissance du charisme vincentien.

La Commission de la Collaboration de la Famille Vincentienne, après avoir reçu l'approbation du Comité Exécutif de la Famille Vincentienne ainsi qu'un accueil enthousiaste des délégués à Rome, vous présente maintenant l'Initiative Mondiale de notre Famille Vincentienne pour la célébration de cette année.

Une note spéciale aux responsables internationaux : Prière de veiller à ce que le plan de travail de votre branche soit envoyé, avant le 1<sup>er</sup> octobre 2016 au P. Joe Agostino, CM à l'adresse email [vfo@famvin.org](mailto:vfo@famvin.org). Que le Seigneur bénisse tous nos efforts pour accueillir l'étranger parmi nous.

Votre frère en saint Vincent,

G. Gregory Gay, CM

*Supérieur Général*

## « J'étais un étranger et vous m'avez accueilli... »

Une initiative mondiale de la Famille Vincentienne pour célébrer le 400<sup>e</sup> anniversaire du charisme vincentien en 2017.

En 2017, nous célébrons le 400<sup>e</sup> anniversaire de la naissance du charisme vincentien. C'était en 1617, alors qu'il prêchait dans l'église paroissiale de Châtillon, que Vincent exhorta sa congrégation à assumer la responsabilité d'une famille pauvre de la paroisse qui était gravement malade et avait besoin de nourriture et de réconfort. La famille a été sauvée grâce à la réponse massive à cet appel à l'action et Vincent a par la suite compris que, pour être efficace, la charité doit être bien organisée - un événement qui a changé le monde au cours des 400 dernières années.

Cette histoire rend également vivante un texte de l'Évangile au cœur de la vocation vincentienne que nous partageons - Matthieu 25, 35 : « J'étais un étranger et vous m'avez accueilli ». En tendant la main et en aidant les étrangers parmi nous, nous démontrons notre solidarité avec cet événement de Châtillon et notre unité dans notre vocation vincentienne - nous reproduisons l'exemple du Bon Samaritain dans notre communauté.

Qui sont les étrangers parmi nous aujourd'hui ? La réponse est tellement variée - les réfugiés fuyant l'oppression et la pauvreté, les personnes déplacées à l'intérieur de leur pays en raison de la guerre civile, les migrants en quête d'une nouvelle vie, les sans-abris, ceux qui affrontent seuls une maladie physique ou mentale, ceux qui souffrent de la discrimination peut-être à cause de leur foi ou de leur race ou de leur couleur, les personnes solitaires et vulnérables, jeunes et vieux. Beaucoup de ces personnes et de ces problèmes sont déjà des zones familières d'action pour les membres de la Famille Vincentienne à l'échelle mondiale. Cependant, pouvons-nous faire davantage ? Y a-t-il de nouvelles pauvretés émergentes auxquelles nous sommes appelés à répondre ?

Pour célébrer le 400<sup>e</sup> anniversaire de la naissance du charisme vincentien, les responsables internationaux de la Famille Vincentienne aimeraient inviter tous les membres de la Famille Vincentienne dans le monde entier à examiner comment nous pourrions mieux accueillir les étrangers dans nos communautés en faisant d'eux le centre du 400<sup>e</sup> anniversaire du charisme vincentien.

L'année d'accueil de l'étranger se déroulera du 1er janvier au 31 décembre 2017. Il sera lancé officiellement par le P. Gregory Gay, Supérieur Général de la Congrégation de la Mission, le 15 mai 2016, en la fête de la Pentecôte.

Cette date est particulièrement importante pour notre Famille Vincentienne. Elle marque aussi la fin de l'Année de la Collaboration, avec le lancement d'un appel à l'action et une invitation à découvrir des moyens concrets pour rejoindre les étrangers dans notre milieu. Elle nous relie aussi plus profondément avec l'Eglise universelle qui, sous la direction du Pape François, célèbre le Jubilé Extraordinaire de la Miséricorde.

A partir du 15 mai 2016, les responsables internationaux de la Famille Vincentienne se chargeront de l'élaboration d'un processus de réflexion et de consultation avec leur branche particulière de la Famille, dans une étroite collaboration avec leurs organismes régionaux et nationaux. Ils sont invités à se concentrer sur les questions suivantes :

- ✓ Qui sont les étrangers parmi nous ?
- ✓ Comment les soutenons-nous actuellement ?
- ✓ Quels sont les nouveaux besoins qui émergent ?
- ✓ Comment pourrions-nous répondre à ces besoins ?
- ✓ Se pourrait-il que nous soyons les étrangers ayant besoin d'accueil ?

Cette consultation et les idées nouvelles qu'elle suscitera permettra à chaque branche de la Famille Vincentienne d'élaborer, d'ici octobre 2016, un plan de travail à exécuter en 2017. Ces plans de travail seront ensuite transmis à la Commission de la Collaboration de la Famille Vincentienne qui coordonnera et soutiendra ces activités à l'échelle mondiale grâce à la production de matériaux de réflexion et de célébration, ainsi que la promotion de l'Année et des activités réalisées sur le site web FamVin.org. La Commission se chargera également d'élaborer un rapport final sur les résultats et l'impact de cette initiative d'ici mi-2018 afin que nous puissions évaluer le résultat de nos actions à l'échelle mondiale.

Lorsque la Famille Vincentienne a des liens étroits sur le terrain, nous encourageons la Famille à collaborer à l'échelle locale, régionale, nationale ou internationale. Comme Vincent de Paul lui-même l'a reconnu, nous sommes meilleurs et plus efficaces lorsque nous travaillons ensemble.

Accueillir les étrangers parmi nous doit être également considéré comme une invitation à tous ceux qui partagent (ou pourraient être intéressés à) nos valeurs vincentiennes, notre mission ou notre spiritualité. Les personnes que nous servons actuellement sont aussi capables que nous d'accueillir les étrangers - si nous les invitons à le faire. Cela ne dépend pas de la puissance ou de la richesse ou de la hiérarchie. C'est une occasion pour tous et pour chacun de faire partie de notre famille et de participer à nos célébrations au cours de l'année.

## Lettre aux membres de MISEVI International

23 mai 2016

Mes très chers frères et sœurs de MISEVI,

*« Que la grâce et la paix de notre Seigneur Jésus-Christ soit toujours avec nous ! »*

Cela fait déjà 12 ans que j'accompagne MISEVI dans sa croissance... 12 ans avec de nombreux hauts et certains bas dans ses progrès. J'ai essayé d'investir beaucoup d'énergie dans le développement de ce que nous entendons par MISEVI ... Ce que nous entendons par être Missionnaires Laïcs Vincentiens.

Parfois, nous avons appauvri le sens du mot «missionnaires», le limitant seulement aux missionnaires vivant en communauté, ou partant dans les missions « Ad Gentes » ; certainement cette dimension est significative et importante, et nous souhaitons que leur nombre augmente. Mais MISEVI signifie beaucoup plus que cela ...; MISEVI est là où quelqu'un est actif dans sa paroisse, ou participe à des apostolats avec les Filles de la Charité, la Congrégation de la Mission et d'autres branches de la Famille Vincentienne, là où quelqu'un travaille dans les missions populaires, dans sa paroisse ou au-delà, ou dans son pays, avec l'esprit et le charisme de saint Vincent de Paul. MISEVI est ceci : des laïcs qui vivent et travaillent apostoliquement avec l'esprit de saint Vincent de Paul.

J'ai vu beaucoup de bons exemples. Ceux qui font partie formellement de MISEVI international, et d'autres encore, ceux qui, pour une raison ou pour une autre, refusent de faire partie de cette vision globale des Missionnaires Laïcs Vincentiens, mais fait tout ce que fait MISEVI. Peut-être que la résistance vient des « Statuts » ou des structures, ... ou de je ne sais quoi. Mais nous avons la possibilité de grandir et j'espère que cela continuera.

J'aurais aimé voir un plus grand développement que ce que nous avons eu, mais nous continuerons d'avancer, car il y a des graines qui ont été semées dans de nombreux endroits. Il y a beaucoup de potentiel

dans plusieurs pays où la graine de MISEVI est semée ; et nous pouvons compter beaucoup sur nos frères et sœurs aînés, ceux qui ont initié ce grand projet de la Famille Vincentienne, la MISEVI-Espagne.

Nous pouvons nous développer, nous pouvons commencer à penser, par exemple, à des missions partagées non seulement avec des Filles de la Charité, ou des membres de la Congrégation de la Mission, mais aussi avec les nouvelles communautés qui sont en train de se créer. Je veux parler, par exemple, des nouvelles communautés composées de personnes de différents pays et non seulement d'un pays donné, c'est un défi.

Parfois, il est difficile de faire face aux différences culturelles ; mais nous ne devrions pas faire de ces différences un mur qui nous sépare, mais, au contraire, quelque chose qui peut enrichir notre propre croissance et engagement dans la foi. Nous pouvons élargir notre vision du monde, dans lequel nous vivons, afin qu'ensemble, nous attestions que les chrétiens s'aiment les uns les autres et peuvent vivre ensemble, indépendamment de leur pays d'origine, de la couleur de leur peau ou de leur culture, ainsi que de la langue qu'ils parlent. C'est à cela que nous sommes appelés à témoigner. Nous sommes appelés aussi à partir en mission dans des communautés internationales, en collaboration avec d'autres branches de la Famille Vincentienne, en particulier avec la Congrégation de la Mission et les Filles de la Charité.

Je suis très impressionné par le travail que font les missionnaires de la Bolivie, ceux du Honduras, et maintenant la nouvelle communauté de missionnaires en Angola. Ils ouvrent leurs portes pour accueillir l'autre avec le désir de se donner eux-mêmes. Ils les aident à grandir, leur apprennent à aimer les pauvres, non seulement en parole ou par des cours théoriques, mais par leur exemple ; leur montrant ce qu'est l'art d'aimer les pauvres, comme l'a fait Sœur Rosalie Rendu, qui a accompagné les jeunes fondateurs de ce qui est la plus grande branche de la Famille Vincentienne aujourd'hui : la Société de Saint-Vincent. Je veux parler du Bienheureux Frédéric Ozanam et de ses compagnons, qui étaient accompagnés par cette Fille de la Charité et qui, avec elle, ont appris l'art d'aimer les pauvres.

Ceci est le message que je voudrais vous laisser d'une manière particulière : il est évident que nous travaillons mieux lorsque nous le faisons ensemble, et c'est en faisant une réalité de cette mission partagée que nous allons grandir...

Nous sommes maintenant dans une période de préparation, de recherche de stratégies pour vivre plus profondément la célébration du 400<sup>ème</sup> anniversaire de la naissance du charisme vincentien. Évènement que nous allons célébrer comme Famille Vincentienne, à partir de janvier 2017 jusqu'à la fin de l'année.

C'est un défi pour nous tous, de témoigner que nous pouvons travailler ensemble. Nous avons choisi un thème particulier, tiré du chapitre 25 de l'Évangile de St Matthieu, si cher à St Vincent de Paul. À la lumière de ce texte, nous pouvons tout simplement comprendre ce que Jésus nous dit : lorsque nous traitons de cette manière l'un d'eux - les plus démunis - c'est à lui que nous l'avons fait. Et le verset que nous voulons approfondir comme Famille Vincentienne est la seconde partie du verset 35 : « *Je suis un étranger et vous m'avez accueilli* » ; j'étais un étranger, et vous m'aviez accueilli. Voilà l'appel du Seigneur pour nous, et d'une manière très spéciale à vous comme Missionnaires Laïcs.

MISEVI a une grande capacité d'ouvrir ses portes, ses bras pour accueillir les gens autour d'eux qui se sentent comme des étrangers, pour les aider à se sentir accueillis. C'est une chose fondamentale de la vie chrétienne, et qui devrait caractériser tous les Vincentiens, en particulier les missionnaires qui sont appelés à apporter la Bonne Nouvelle aux pauvres et trouver cette Bonne Nouvelle dans les pauvres, pour leur propre croissance spirituelle et humaine. C'est cela notre appel, évangéliser et servir, telle est notre mission que nous allons accomplir dans la charité.

Je vais conclure avec cela et prendre congé de vous tous en tant que Directeur général de MISEVI. Je peux vous assurer que cela a été pour moi une expérience très enrichissante. Ma prière et mon souhait, sont que tout le monde continue à approfondir l'esprit missionnaire. Nos jeunes et les adultes qui ont donné leur vie au service du Seigneur avec une foi profonde, et qui, après de nombreuses années d'expérience, partagent encore la Parole et veulent transmettre ce message plus loin, à d'autres, sont vraiment un cadeau de Dieu.

Et l'histoire est toujours la même ... quand on porte la Bonne Nouvelle aux autres, on découvre qu'on reçoit beaucoup plus que ce que l'on a partagé. Donc, ceci est mon invitation, nous allons agir dans cet esprit vincentien, dans l'esprit des vertus que St Vincent de Paul a reconnu comme important dans la vie de Jésus, dans l'esprit qui nous

fait sentir que nous sommes des hommes et des femmes ordinaires dans nos relations les uns envers les autres, en particulier avec les pauvres ; humbles et conscients que nous ne sommes pas grands ... grands sont les pauvres, et le plus grand est le Seigneur que nous sommes appelés à glorifier.

Nous sommes appelés à être doux, de sorte que lorsque nous allons annoncer la Bonne Nouvelle, les autres peuvent nous approcher sans difficulté, et découvrir l'amour et la miséricorde de Dieu à travers nous.

En tant que missionnaires, nous sommes aussi appelés à nous sacrifier, avec le désir de sortir de nos propres zones de confort, de nos propres désirs de chercher nos seuls intérêts, pour nous donner aux autres. Aller à la périphérie ... comme nous invite le Pape François.

Ce sont les caractéristiques d'un missionnaire, et surtout, la caractéristique d'une personne zélée pour la mission que nous faisons. Zélé, plein d'enthousiasme, afin que les gens puissent voir la grande joie que nous éprouvons d'être des messagers de la Bonne Nouvelle. Ce sont les vertus caractéristiques que St Vincent de Paul a reconnues en Jésus et qu'il voulait vivre dans sa propre vie : Simplicité, Humilité, Douceur, Mortification et Zèle apostolique.

Mes frères et sœurs de MISEVI, ceux qui ont déjà de nombreuses années d'expérience et ont vécu l'engagement de la mission, et ceux qui commencent - peut-être avec l'idée de servir un, deux ou plusieurs années - nous demandons au Seigneur de nous aider à marcher davantage avec lui, et d'être ce que cette Année de la Miséricorde nous invite à être : des gens à bras ouverts, qui expriment la miséricorde de Dieu le Père. Nous pouvons être nous-mêmes quand nous laissons le Seigneur nous embrasser avec amour.

Que Dieu vous bénisse ! Comptez sur ma prière par laquelle je reste uni à chacun d'entre vous tous, après mon service de Supérieur général ou Directeur général, comme un missionnaire de plus, partageant la même mission.

Votre frère en saint Vincent,

G. Gregory Gay, CM  
*Supérieur Général*

# Lettre aux Confrères

Rome, le 14 juin 2016

**C**hers Confrères,

Que la grâce de notre Seigneur Jésus-Christ nous accompagne durant cette dernière phase de préparation de la 42<sup>ème</sup> édition de notre Assemblée générale qui se tiendra à Chicago (États unis) du 27 juin au 15 juillet 2016 !

Il y a eu un grand déploiement au niveau de cette préparation, et nous avons beaucoup d'attentes au moment où on s'apprête à vivre cet événement. En réalité, c'est la première fois que va se célébrer l'Assemblée générale en dehors de l'Europe et au cours de laquelle sera élu le nouveau Supérieur général qui servira la Congrégation durant les six prochaines années.

Dans ce contexte, la communication jouera évidemment un rôle important, spécialement en faisant usage de l'évolution récente de la technologie et des multiples modalités qui peuvent nous fournir des informations en temps réel. Pour cela, le Bureau de communications à la Curie a élaboré un plan de communication afin que tous les thèmes et les travaux de l'Assemblée soient accessibles aux confrères.

Ce plan de communication nécessite l'utilisation du numérique et des réseaux sociaux. Chacune de ces diverses formes de communications a son public et son langage propre. Par conséquent, il est important de tenir compte de ces nuances pour obtenir l'information dans l'esprit de l'assemblée.

Vous trouverez ci-dessous l'ensemble des sites à travers lesquels les confrères pourront avoir directement accès à ce qui se vit durant l'Assemblée. Nous vous invitons donc à vous familiariser avec ces différents sites, afin qu'ensemble, nous éprouvions la joie de cet événement.

Le site officiel de l'Assemblée sera : <https://ag2016.cmglobal.org>

Vous pourrez suivre l'assemblée à partir des sites suivants :

*Reseaux Sociaux    Liens*

Facebook                    <https://www.facebook.com/CMGlobal.org/>

Twitter                      <https://twitter.com/cmissionis>

Google+                    [https://plus.google.com/b/  
103977904748116053441/  
103977904748116053441/posts](https://plus.google.com/b/103977904748116053441/103977904748116053441/posts)

YouTube                    [https://www.youtube.com/channel/  
UCOteJsDxllgaFG4OZPcBe1g](https://www.youtube.com/channel/UCOteJsDxllgaFG4OZPcBe1g)

Flickr                        <https://www.flickr.com/photos/cmglobal/>

Scribd (AG2016 collection)  
[https://www.scribd.com/collections/16734116/  
General-Assembly-2016](https://www.scribd.com/collections/16734116/General-Assembly-2016)

Continuons de prier pour le succès de notre prochaine Assemblée  
Générale

Votre frère en saint Vincent,

G. Gregory Gay, CM  
*Supérieur Général*